



Ebrard y cónsules lanzan en EU campaña ante fuego republicano

Visita a Washington.

AMLO insiste en que México es más seguro que su vecino y “allá no hablan de sus cárteles”

ÁNGEL HERNÁNDEZ Y PEDRO DOMÍNGUEZ CIUDAD DE MÉXICO

Desde Washington y por instrucción del presidente Andrés Manuel López Obrador, el canciller Marcelo Ebrard advirtió: “no vamos a permitir que atropellen a México”, e instruyó al embajador en Estados Unidos y a 52 cónsules mexicanos a emprender una amplia campaña de información y de defensa ante los “inaceptables” ataques de legisladores y funcionarios republicanos.

Insistió en que en la lucha contra el fentanilo, México es el principal aliado al haber incautado más de 6 toneladas en esta administración, lo que también ha implicado cientos de bajas en las fuerzas de seguridad mexicanas.

“Lo que están diciendo estos señores es casi invadir a México. Si no reaccionamos, entonces ¿qué necesitamos para reaccionar?, ¿que lo hagan? Tenemos que decirles ‘no señores, aquí no se va a poder’, dijo Ebrard.

La campaña consiste en reuniones con la comunidad mexicana y políticos locales e informes semanales de las mismas, así como la difusión de mate-

riales en los consulados e incluso en los medios locales. La reunión ocurrió en el Instituto Cultural Mexicano en Washington.

La SRE reiteró que México es una zona de tráfico del fentanilo y sus precursores provienen de Asia, por lo que ya trabajan en endurecer el marco legal y regulatorio, mejorar mecanismos de vigilancia de sustancias controladas y fortalecer el despliegue de autoridades en puertos y aduanas.

Por otro lado, el secretario de Relaciones Exteriores enfatizó que ambos países ya trabajan en el marco del Entendimiento Bicentenario para detener el flujo del opioide de sur a norte y frenar las armas de fuego de norte a sur.

Se confirmó que en abril los gabinetes de seguridad se reunirán en Washington para ampliar esta colaboración bilateral.

Diálogo franco

Por la mañana el Presidente recibió en Palacio Nacional a una delegación bipartidista de legisladores y representantes de EU.

Tras una reunión de casi tres horas, la Oficina de Presidencia difundió un comunicado sobre el diálogo “franco y abierto”, en que el mandatario subrayó los resultados del gobierno de México en la lucha contra cadenas internacionales de suministro de fentanilo y otros precursores químicos en el marco del Entendimiento Bicentenario sobre Se-

guridad, Salud Pública y Comunidades Seguras.

Reiteró la importancia de la integración económica y enfatizó que a partir del pleno respeto a las soberanías y de la ayuda mutua, México y EU pueden fortalecer sus procesos productivos y consolidar a la región como la más importante del mundo.

Acompañaron al Presidente, la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro; el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, y el jefe de la Unidad para América del Norte de la SRE, Roberto Velasco.

También estuvieron el embajador Ken Salazar y los congresistas republicanos Jason Smith, de Missouri; Beth Van Duyne, de Texas, así como sus pares demócratas Terri Sewell, de Alabama, y Jimmy Panetta, de California.

Antes, en la conferencia mañanera, el Presidente acusó “politiquería” en las alertas que emitió EU sobre los viajes a México.

“Es seguro... es mucho más seguro que en EU, nada más que ustedes no hablan de los cárteles de allá... es como si llegara la droga en submarinos ¿no?, bajan toneladas de droga con marcianos”, recriminó López Obrador. —



Legisladores estadounidenses visitaron al Presidente en Palacio Nacional. ESPECIAL



El canciller reunió a 52 diplomáticos en Washington. ESPECIAL